



## Boletín de la Secretaría de Educación de CTERA

Año 10 | Edición 209 | Lunes 22 de abril de 2024

Nota Editorial de la Secretaría de Educación de CTERA

### EDUCAR NO ES “ADOCTRINAR”



Crear que cuando un maestro o una maestra enseña está haciendo adoctrinamiento, es faltarle el respeto no solo a esos docentes, sino también a las y los estudiantes. Porque la idea de adoctrinamiento supone que quién está aprendiendo es un “cabeza hueca”, que recepciona pasivamente lo que la o el docente dice, y, por lo tanto, que carece de pensamientos o ideas propias. Ante esto, le pedimos a

los representantes de este gobierno que no proyecten. Si el vocero presidencial considera que enseñar historia es adoctrinar, debería reconsiderar sus afirmaciones, informarse, formarse mejor y, en todo caso, preguntarse si los intentos de adoctrinamiento no estarían en otro lado, como, por ejemplo, en los medios hegemónicos de comunicación, o en sus propias conferencias diarias, o en acciones de gobierno como el discurso dado este año por el Presidente en la escuela privada donde él cursó su educación primaria.

Contrariamente a esa idea impulsada por el gobierno nacional, desde la CTERA sostenemos que la mejor educación que podemos construir será aquella que parta por respetar los saberes de las y los estudiantes, y de las y los docentes que día a día analizan la realidad en las escuelas, que ven los acontecimientos desde la perspectiva de pensamiento crítico-emancipador, que enseñan y aprenden cuestionando las perspectivas patriarcales, negacionistas, colonialistas, extractivistas y racistas.

Nota completa: <https://ctera.org.ar/educar-no-es-adoctrinar/>

Congreso de Enseñanza, STEs-Intersindical, Valladolid, España, 11 al 14 de abril 2024

## ENSEÑAR, APRENDER, APLICAR PARA TRANSFORMAR

Desde la Secretaría de Educación de la CTERA, participamos en carácter de invitados internacionales, del Congreso organizado por la Confederación de Trabajadores/as de la Enseñanza de España. La delegación de la IE estuvo constituida por *Odile Cordelier* (SNES-Francia), *Heleno Araujo* (CNTE, Brasil), *Mario Nogueira* (FENPROF, Portugal), *Miguel Duhalde* (CTERA, Argentina), entre otros/as.

En este Congreso, se hizo un reconocimiento de la trayectoria y la identidad de esta importante organización sindical, miembro de la Internacional de la Educación, y se puso a consideración el estatuto de la misma, a los efectos de avanzar en actualizaciones necesarias, de acuerdo a los tiempos que corren.



También se debatió sobre el neoliberalismo, la burocratización de la tarea de enseñar, los procesos de estabilización laboral, las campañas y las acciones sindicales. Desde las delegaciones sindicales se realizaron exposiciones sobre las situaciones nacionales, observándose que en todos los países se registra un preocupante avance de las derechas.

Durante el Congreso también se realizó un importante acto en defensa del Pueblo Palestino y se denunció el brutal genocidio que está llevando a cabo el gobierno de Israel. El congreso de STES-Intersindical también expresó su solidaridad y apoyo con las trabajadoras y trabajadores, los sectores populares y el movimiento sindical de Argentina, ante la política impuesta por el presidente Javier Milei: “El gobierno de Milei está implementando toda una serie de medidas antisociales, antipatrióticas y antisindicales que están llevando a la sociedad argentina a una situación de empobrecimiento y de colapso de los servicios y prestaciones públicas”.

Campaña Mundial por la Educación, del 22 al 26 de abril 2024

## SEMANA DE ACCIÓN MUNDIAL POR LA EDUCACIÓN



La SAME (Semana de Acción Mundial por la Educación) es un momento importante de movilización a favor de la educación pública que organiza cada año la Campaña Mundial por la Educación de la IE.

Este año, el movimiento hace un llamamiento a favor de una educación transformadora para todos y todas, y convoca a los Sindicatos y a los grupos de la sociedad civil a que organicen talleres para dar a conocer las recomendaciones del “Grupo de Alto Nivel sobre la Profesión Docente” e impulsar el apoyo a su efectiva implementación en el ámbito nacional.

El lanzamiento de la campaña se realiza a través de un seminario web mundial el 22 de abril y también cuenta con actos regionales a lo largo de la semana. Los detalles de la actividad pueden verse en la [página web de la SAME](#).

VI Seminario Nacional de la Red ESTRADO, San Luis, 26 y 27 de setiembre de 2024.

## FORMACIÓN Y TRABAJO DOCENTE: TENSIONES Y DESAFÍOS...

Ya salió la primera circular con la convocatoria para el VI Seminario Nacional que realiza la Red de Estudios sobre el Trabajo Docente (Red ESTRADO), que tendrá lugar en la Provincia de San Luis, en el mes de setiembre del corriente año.

La programación del VI Seminario Nacional *“Formación y Trabajo docente: tensiones y desafíos de una praxis política en defensa de la Educación Pública”*, contará con paneles centrales y temáticos, foros de debate, mesas de trabajos académicos y experiencias, presentación de posters, exposiciones y eventos artísticos, espacios que propician el diálogo y la reflexión en torno de conocimientos, saberes y perspectivas sobre cuestiones de interés público en relación al trabajo y a la formación docente.

### INFORMES y CONSULTAS:

E-mail: [redestradosanluis@gmail.com](mailto:redestradosanluis@gmail.com)

### ENVÍO DE RESÚMENES

El envío de resúmenes de trabajos académicos, relatos de experiencia o póster se realizará a través del siguiente formulario: <https://forms.gle/n9YrgKGQ3HhNYkCZA>

**VI SEMINARIO NACIONAL**  
de la **RED DE ESTUDIOS SOBRE TRABAJO DOCENTE**  
*A 20 años de la lucha docente en San Luis: dignidad y resistencia*

26 y 27 Septiembre, 2024  
San Luis, Argentina

**Formación y trabajo docente: tensiones y desafíos de una praxis política en defensa de la educación pública**

Sedes: Universidad Nacional de San Luis  
Instituto de Formación Docente Continua San Luis

Informes: [redestradosanluis@gmail.com](mailto:redestradosanluis@gmail.com)

IFDC SAN LUIS fch UNSL Universidad Nacional de San Luis RED ESTRADO

Este es un boletín que edita periódicamente la Secretaría de Educación de la CTERA como una contribución al debate político pedagógico de nuestros tiempos.

Se pueden ver los demás boletines en: <http://www.ctera.org.ar/>  
y en la Mediateca Pedagógica de CTERA: <http://mediateca.ctera.org.ar/>  
Para solicitar la suscripción escribir a [educacion@ctera.org.ar](mailto:educacion@ctera.org.ar)

